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POLÍTICA 
El martes 8 de abril se llevará a cabo la primera sesión formal de la comisión de análisis, respecto 
a la reforma electoral,  informó Cecilia Pérez Cepeda, presidenta del consejo general de este 
instituto. (EL) 
 
Dictó una conferencia sobre la Comisión Estatal de los Derechos Humanos y acceso a la 
información, el Presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, José Luis Soberanes. 
Pidió dar el beneficio de la duda a los diputados en el punto de la fusión. Habló sobre las bondades 
y maravillas de la nueva constitución de Querétaro. (MR) 
 
Cabeza. Entre los trabajos pendientes que tienen los diputados, se destaca la evaluación del 
documento de la reforma judicial y avanzar en la adecuación de las leyes orgánicas de los tres 
poderes del Estado, comentó el Presidente de la mesa directiva, Alejandro Straffon Báez. (MR) 
 
Cabeza. Tras la promulgación de la nueva constitución del Estado de Querétaro, el congreso del 
Estado tiene confirmadas ponencias de especialistas en materia de Derechos Humanos y sobre la 
autonomía de la entidad superior de fiscalización, aseguró el Presidente de la junta de 
concertación política, Jaime Escobedo Rodríguez. (MR) 
 
Cabeza. Ante la publicación de la nueva constitución de Querétaro, que establece la fusión entre la 
Comisión Estatal de los Derechos Humanos y la Comisión Estatal de Información Gubernamental, 
el Presidente de la CEIG, Miguel Servín del Bosque, comentó que este órgano está deliberando 
sobre las acciones jurídicas que van a tomar para que no aplique la fusión . (MR) 
 
Cabeza. Las sanciones impuestas por el IEQ al PAN y al PRI están dentro del marco normativo, lo 
que significa que para las elecciones del 2009, el árbitro de la contienda es confiable y dará 
buenos resultados a los queretanos, opina el Secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes. 
(MR) 
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La realización de eventos de espectáculos por parte de los partidos políticos es legal y se 
encuentra en el COFIPE, pero se debe contar con todas las especificaciones que pide el instituto 
electoral de Querétaro para realizarlo, aseguró el dirigente estatal de acción nacional, Edmundo 
Guajardo. (EL) 
 
Cabeza. El diputado del PAN, Rafael Puga Tovar, aseguró que su partido sí pagará la multa 
impuesta por el Instituto Electoral de Querétaro, ya que este organismo actuó de manera correcta 
al imponer la sanción. (MR) 
 
Respecto a la sanción impuesta por el IEQ al PRI, por observaciones mal subsanadas en cuanto a 
estados financieros, Raúl Ríos Ugalde, presidente del comité directivo municipal, señaló que el 
tricolor se ve en su momento afectado, ya que no cuenta con financiamiento, además de que al 
no estar en el gobierno, no tienen los recursos. (EL) 
 
Cabeza. Ante la multa interpuesta por el IEQ al PRI, el presidente del Comité directivo municipal, 
Raúl Ríos Ugalde hizo un llamado a la dirigencia estatal a que realice un estudio, con el fin de 
determinar cuáles son las fallas reiteradas que tienen en la comprobación de sus gastos. (MR) 
 
Cabeza. Un candidato de unidad sería lo más deseable para el PRI, dijo  el presiente del comité  
municipal, Raúl Ríos Ugalde. Comentó que los candidatos Braulio Guerra Urbiola, Enrique 
González y Antonio Mejía, presentan grandes coincidencias en cuanto a la modernización del 
partido. (MR) 
 
Cabeza. Los candidatos a la presidencia estatal del PRD, Luis Guerrero Dávila, Fernando 
Tapia, Eduardo León Chaín y Mario Ramírez González pidieron la a ilación de la elección y 
exigieron que se castigue a los responsables de las irregularidades que se suscitaron durante las 
campañas. (MR) 
 
Fernando Tapia, Luís Guerrero Dávila, Eduardo León Chain y Mario Mauro Ramírez, ex 
candidatos a la dirigencia estatal del PRD, piden la anulación de las elecciones del partido, debido 
a las irregularidades, además de que los autores sean sancionados. (EL) 
 
Cabeza. Durante las campañas a la presidencia estatal del PRD hubo diversas irregularidades, 
como un regalo de navidad a Horlando Caballero, consistente en una camioneta equipada y que 
fue supuestamente rifada entre 700 militantes que recibieron en su domicilio un boleto, denunció 
Eduardo León Chaín. (MR) 
 
Cabeza. La comisión técnica electoral nacional dio a conocer mediante comunicado, que Néstor 
Bautista Marín y Reynaldo Reinoso Casas fueron sido removidos como delegados de esta 
comisión. En este documento también se declara ganador de la contienda a Ulises Gómez de la 
Rosa. (MR) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Este martes, los integrantes de la comisión del Trabajo de la cámara de diputados, se 
comprometieron con los trabajadores de Lanas Merino, a servir como mediadores entre el 
sindicato y el dueño de la factoría, para tratar de llegar a una solución y los sindicalizados puedan 
retornar a sus labores, después de un año de huelga. (MR) 
 
Con la finalidad de fortalecer la propuesta teórica de la nueva constitución, la LV legislatura, 
iniciará una serie de conferencias, además de conocer de viva voz la opinión de expertos en el 
tema, dijo el diputado Jaime Escobedo Rodríguez. (EL) 
 
La inversión de la sesión solemne de la legislatura fue mínima, apenas de 4 o 5 mil pesos, donde 
además se aprovechó bien la contratación de una planta de energía, dado una falta en el 
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suministro eléctrico, en el  centro histórico, aseguró el oficial mayor del poder legislativo, 
Gerardo Cuanalos Santos. (EL) 
 
Cabeza. Gerardo Cuanalo Santos, Oficial mayor del poder legislativo, indicó que se contempla la 
posibilidad de realizar un video con la ceremonia solemne del acto de la presentación de la nueva 
constitución. (MR) 
 
SECCIONES 
Juan Antonio Isla comenta que le llama la atención que siendo un gran admirador, el periodista 
queretano Julio Figueroa, llame a reflexionar sobre el trabajo de Carlos Monsivais y le crítica la 
falta de autocrítica. Dice que sólo el y Dios se entienden. Lo ataca, pero al mismo tiempo le pide 
cooperación y le da su número de cuenta para que lo apoye. (MR) 
 
Ana Yolanda López comenta que  el viernes es la tercera asamblea por los derechos de las 
personas con discapacidad, en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, a las 5 de la tarde. En la 
primera asamblea se les dio a conocer como iban a trabajar con las personas discapacitadas y 
esto ya está en forma representando las 4 discapacidades que son: visual, motriz, auditiva y 
mental. Lo importante es que se logren acciones para las personas con discapacidad. El gobierno 
debe darse cuenta que como mexicanos ya no están dormidos, esos tiempos de esperar que el 
gobierno solucione los problema ya se acabaron, ahora es presentar el problema y la solución. En 
otro tema invita a la ciudadanía de que si tienen una silla de ruedas que no ocupen la puedan 
donar. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
La derrama económica durante la semana santa en la entidad, fue de 87.2 mdp, lo cual se reflejó 
en la ocupación hotelera del 70%, informó la Secretaria de turismo, Esther Carboney Echave. 
Dijo también que durante la temporada se registró una afluencia de 60 mil visitantes. (MR) 
 
Confirma la Secretaría de turismo que del 2008 y hasta el 2011 se pretende construir 9 hoteles, 
con una inversión de 900 mdp, lo que aumentará la oferta de cuartos a mil 200 habitaciones más. 
(MR) 
 
Cabeza. La peor forma de manejar una tarjeta de crédito es pagando lo mínimo, pero de cada 10 
usuarios, 6 deciden hacerlo así, pagando hasta el 250% de intereses; esto según el delegado de 
la CONDUSEF en Querétaro, Antonio Castillo. (EL) 
 
Cabeza. Un estudio realizado por la comisión nacional para la protección y defensa de los usuarios 
de servicios financieros, CONDUSEF,  revela que en tarjetas de crédito, la diferencia entre el costo 
anual más bajo y el más alto, es de más de 100%, dijo el delegado Antonio Castillo Willards. 
(MR) 
 
Cabeza. Los proveedores mayoristas como la central de abastos aprovecharon la temporada de 
cuaresma para incrementar los precios de los productos de la canasta básica hasta en un 5%, 
manifestó la Presidenta de la federación de comerciantes y prestadores de servicios, FECOPSE, 
Rocío Alvarado. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. 12% de los queretanos viven en extrema pobreza o en pobreza alimentaria y tienen un 
ingreso de 49 pesos al día, dio a conocer el subdelegado de la SEDESOL en Querétaro, Jorge 
Romero, quien destacó que por ello van a destinar una inversión de 22 mdp para aplicar el 
programa de piso firme en cerca de 538 viviendas. (MR) 
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Cabeza. En Querétaro, 200 mil personas viven en pobreza alimentaria extrema, es decir, un 12% 
de la población total, siendo Pinal de amoles el municipio más afectado, según datos de Jorge 
Romero, delegado de la SEDESOL en nuestro estado. (EL) 
 
Cabeza. A pesar del incremento a los precios de los productos básicos, para este año no se prevé 
alza en la leche Liconsa que actualmente cuesta 4 pesos, así lo aseveró Roberto García 
Domínguez, encargado del programa Liconsa en Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. Al día de hoy se tienen 138 asentamientos en proceso de regularización, aseguró Ana 
Cristina Díaz Miramontes, Presidenta de la comisión para la regularización de estos predios, 
CORETT. Aseguró que en el 2007 se entregaron poco más de 47 mil escrituras. (MR) 
 
Tanto la Secretaria de turismo, Esther Carboney, como el secretario de gobierno municipal, 
Jorge Luis Alarcón Neve ya platicaron con los integrantes de la Asociación queretana de 
hoteleros, para evaluar cómo serán colocadas las artesanías de las mujeres indígenas en por lo 
menos 19 establecimientos afiliados, dio a conocer su presidente, Alberto Barroso. (MR) 
 
Vistazo Ciudadano desde el Hospital del Niño y la Mujer, donde hay un grupo de taxistas que 
están sobre la calle de estadio. Hay una isla donde esperan el pasaje de esta zona del hospital. 
Hoy en esta isla no hay ningún taxista, sino personas que venden tamales; hay dos camionetas de 
las personas que venden tamales y hamburguesas, no hay letreros de no estacionarse, ni de 
ninguna señalética. Hay un detalle interesante, hay 8 lugares para los taxis, pero se estacionan 
todos menos los taxistas, porque los ciudadanos que llegan a dejar a sus hijos a la escuela que se 
encuentra en este lugar se estacionan sin respetar que es lugar de los taxistas. Este hospital no 
cuenta con estacionamiento público, se tienen que estacionar en el hospital del niño quemado, el 
cual se encuentra cerrado. Otro problema es que no hay bancas suficientes para la gente que 
llega a este lugar a consulta. Son detalles que las autoridades no toman en cuenta, sin embargo 
son cosas que podrían generar mejor asistencia en este hospital. (EL) 
 
En la colecta anual de la Cruz Roja, ha sido histórica la participación de la ciudadanía a través de 
las alcancías, pues ya se superaron los 650 mil pesos, así lo informó Fabio Tomas Moreno 
Ortiz, presidente del consejo local de dicho organismo, quien además informó que ya se está a un 
23% de superar la meta estatal de este año, pues sólo falta el apoyo de las empresas. (EL) 
 
Cabeza. La Orquesta Filarmónica de Querétaro realizará este viernes 4 de abril en el Auditorio 
Josefa Ortiz de Domínguez, un concierto con música del grupo Queen, a beneficio de la Cruz roja 
y el patronato de las fiestas de Querétaro. (MR) 
 
El próximo viernes 4 de abril se realizará un concierto de rock sinfónico de Queen, en beneficio de 
la cruz roja y el patronato de las fiestas de Querétaro, en el auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, 
así lo dio a conocer, Samuel Chávez, gerente administrativo de la orquesta filarmónica de 
Querétaro. (EL) 
 
Teófila Martínez exige a Magdaleno Hernández que cumpla con su palabra de apadrinar a su 
hija por su graduación de sexto de primaria o que de plano le diga que no, pero no la tenga dando 
vueltas. (MR) 
 
Martha Diego, mujer indígena procedente de Amealco vive a diario la discriminación por hablar 
otomí. Hace muñequitas y trata de venderlas en la plaza Fundadores. Se casó a los 13 años, no 
sabe por qué y eso provocó su salida de su lugar de origen. Buscar dar estudios a sus hijos para 
que tengan mejores oportunidades. (MR) 
 
Reporte urbano. El programa Todos por nuestra seguridad se encuentra hoy en cuatro puntos de 
avenida Universidad, donde cadetes de la policía municipal conmina a los automovilistas a una 
buena actitud y tomar las precauciones necesarias.  En la calle de río Bravo en El Posito, hay 
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varios problemas y consideran que hay privilegios para algunos, ya que se pavimentó sólo la 
entrada. Piden que se tape el río que despide malos olores. 
 
Denuncia.  El señor Agustín Cano, comentó que tienen 3 días sin agua en el Cerrito colorado, 
pide que si pueden hablar a la CEA para ver cuál es el motivo de la falta de agua. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Este martes en sesión de cabildo del municipio de Querétaro, se dieron a conocer las reformas al 
reglamento de la Secretaría de Seguridad Pública municipal, el cual contempla la creación de la 
unidad de captura del sistema único de información criminal y la de análisis e inteligencia policial. 
Además se estableció la figura de comisario, que recayó en el Secretario, Armando Sánchez 
Estrada. (MR) 
 
La ciudadana María Josefina Ledesma Gómez interpuso un recurso administrativo en contra de 
Marcos Aguilar, titular del Tribunal municipal de responsabilidades administrativas, por parcialidad 
en el proceso que se le siguió a ella cuando laboraba en la guardia municipal y fue despedida por 
un supuesto hecho de corrupción. (MR) 
 
Entrevista. Gabriel Anaya Serrano, integrante de la comisión de transparencia municipal, 
comenta que esta instancia fue creada en la administración de Rolando García y en la 
convocatoria de la administración de Armando Rivera Castillejos se integró él, tras ser electo por 
el cabildo, junto con otros tres ciudadanos. En principio se planteó que fungiera a lo largo de una 
administración, pero después el cabildo lo modificó para que estuvieran medio trienio de dos 
administraciones. Comenta que mañana sale la convocatoria para renovar a los 4 ciudadanos 
titulares y los 4 suplentes. Los integrantes no reciben ningún honorario, por lo que no se trabaja 
para nadie y se puede hablar abiertamente. Su interés al participar es darle algo al municipio que 
le ha dado tanto; es un honor hacer este servicio. Invita a los ciudadanos a no sólo quejarse en el 
café o en la cantina y mejor participar para hacer mucho. Esta instancia es de proposición, no de 
oposición. Las solicitudes se recibirán del 14 de abril al 14 de mayo; antes del 31 de mayo se 
definirá a quienes cumplen con los requisitos, en junio se eligen y el 1 de julio entran en 
funciones. Se han tenido diversos logros, como la transmisión en vivo de las sesiones de cabildo 
por Internet, la sala de transparencia en licitaciones, el código de ética de los servidores públicos 
y otros. (MR) 
 
Cabeza. Meras especulaciones las versiones que dicen que se quiere reubicar a los vendedores 
que se asientan en los andadores del centro histórico hacia el jardín Guerrero, dijo el Secretario 
de gobierno del municipio, Jorge Luis Alarcón Neve. (MR) 
 
Cabeza. Durante las actividades cívicas realizadas en el municipio de Corregidora, el Presidente 
municipal Germán Borja hizo un llamado a su gabinete, para cumplir con todas las metas 
planteadas durante su administración. (MR) 
 
Cabeza. No se registró acto vandálico alguno en las escuelas del municipio de corregidora durante 
las vacaciones, informó el Secretario de Seguridad Pública, Sergio Amaya Castañeda. Apuntó 
que pretenden incrementar la vigilancia afuera de los planteles del municipio. (MR) 
 
Cabeza. El Presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, realizará en los próximos días la 
entrega de tres camiones compactadores de basura, que se sumarán a los nueve con que cuenta 
la administración para dar el servicio a la población, informó el director de ingresos, Miguel 
Noriega. (MR) 
 
Está por iniciar este mes, en coordinación con la Secretaría de Seguridad Pública federal el 
programa Comunidad segura, informó el titular, Carlos Mier Montes, quien dijo que este 
programa correrá a la par de la creación del consejo municipal de participación ciudadana. (MR) 
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ECOLOGÍA Y SALUD 
Se entregó equipo médico y 30  vehículos a los servicios de salud en el Estado, y que representó 
una inversión de 20 mdp, lo cual es un reconocimiento a la labor de quienes laboran a favor de 
estos servicios en Querétaro, aseguró el gobernador del estado, Francisco Garrido Patrón. (EL) 
 
El Gobernador Francisco Garrido anunció que en el Estado se invierten 160 mdp en la 
remodelación de la red hospitalaria de la Secretaría de salud. Esto lo dijo durante la entrega de 
equipamiento y 30 vehículos con un costo de 20 mdp, en el Hospital de Especialidades del Niño y 
la Mujer. (MR) 
 
Entrevista. José Calzada Roviroza comenta que el servicio en el seguro social es muy 
importante sobre todo para los que requieren servicio de diálisis peritoneal, de manera frecuente. 
Son personas que por algún motivo no les funcionan sus riñones y requieren de este servicio tan 
importante para poder vivir pero desafortunadamente se han encontrado con un problema de San 
Juan del Río. El año pasado hubo una licitación nacional por parte del seguro social para cambiar 
de proveedor; el servicio de la diálisis que antes prestaba la empresa Baxter, ahora lo ofrece la 
empresa Pisa, pero el servicio ha sido sumamente deficiente al grado tal de que los familiares 
afirman que se han presentado ya 38 fallecimientos por él servicio tan malo. Esto lo motivo a 
platicar con los familiares ayer y presentaron un punto de acuerdo a nombre de él y del diputado 
federal José Luís Aguilera Rico, citando a comparecer al director general del seguro social, para 
que les explique cómo se llevo a cabo la licitación y qué se va a hacer de aquí en adelante. Por 
otra parte para revertir también esta licitación nacional y que se lleve a cabo una investigación, no 
solamente con respecto al servicio, sino también con respecto a posibles sanciones a quienes 
resulten responsables. Se ha platicado con el delegado Salvador Rochin y no se puede dejar de 
reconocer  que  es una cuestión que trasciende a la delegación estatal, porque es una licitación 
nacional, pero está sensible al tema y han tenido apoyo para resolver este problema y que se 
finquen responsabilidades en caso de que alguien resulte responsable. Con el cambio a la nueva 
empresa, se están ahorrando dinero, pero lo importante es que funcione en conocimiento de la 
gente que lo requiere, no se hace énfasis en carácter administrativo, el punto es que la gente 
tenga calidad en el servicio. Ya hay 38 personas fallecidas por este cambio y estarán pendientes 
de esta situación. La comparecencia del director del IMSS podría ser la próxima semana. (EL) 
 
2 establecimientos serán multados por vender bebidas alcohólicas a menores de edad, donde la 
sanción mínima es de 248 mil pesos; sin embargo siguen operando pues por su parte no tienen la 
facultad de cerrarlo, aseguró Raúl Figueroa García, director de comercio y regulación sanitaria 
de la secretaria de salud. (EL) 
 
En Santa Rosa Jáuregui se han detectado cuatro casas donde se sacrifican cerdos de manera 
clandestina, informó el director de regulación sanitaria de la Secretaría de salud, Raúl Figueroa, 
quien apuntó que pese a ello está garantizada la calidad de las carnitas que se comercializan en 
esta localidad. (MR) 
 
En nuestro municipio se han detectado cuatro casas de matanza  clandestinas; rastros ilegales 
que han sido clausurados por la dirección de regulación sanitaria. (MR) 
 
Por el momento las autoridades sanitarias conocen la existencia de 4 casas de matanza en la 
delegación de Santa Rosa Jáuregui, que ya fueron cerradas, y una denuncia más en la colonia 
Lomas de casa blanca, sin embargo la calidad de las carnitas está garantizada en aquella 
delegación, aseguró el director de fomento y regulación sanitaria de la secretaría de salud, Raúl 
Figueroa García. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Un elemento de la Secretaría de Seguridad Pública municipal fue apuñalado esta madrugada en 
un módulo de la colonia San Pablo. Celestino García Molina de 60 años fue ingresado al Seguro 
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social y se encuentra delicado en terapia intensiva. Al momento se desconocen los detalles acerca 
del hecho. (MR) 
 
Aunque no está tipificado como un delito de fuero federal, la PGR se viene sumando al combate de 
la pornografía y prostitución infantil, a través del sistema de denuncias 089. El director de 
prevención del delito, Hugo Enrique Vega Malagón, comentó que hasta el momento no se ha 
reportado ningún caso en Querétaro. (MR) 
 
Del 1 al 14 de abril, se llevará a cabo la campaña de registro y donación voluntaria de armas de 
fuego. Mariano Ernesto Rodríguez Maciel, capitán segundo de la armada blindada, 
correspondiente a la XVII zona militar, aseguró que no se tomarán acciones penales en contra de 
quienes entreguen sus armas. Por su parte, Alfredo Botello, secretario de gobierno, indicó que a 
cambio se les entregará un bono económico. (EL) 
 
El comandante de la XVII zona militar, Miguel Ángel Patiño Canchola, dio inicio a la campaña 
voluntaria de donación y registro de armas de fuego, que tiene por objeto disminuir el índice 
delictivo que se registra por su uso. (MR) 
 
El Secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes, dijo que se destinarán poco más de 2 mdp 
para la campaña voluntaria de donación  y registro de armas de fuego. (MR) 
 
El municipio de El Marqués confía en que el programa de donación voluntaria de armas de fuego 
dé mejores resultados que el año pasado en la demarcación, debido a que se ha estado 
concientizando a la población, de que no se trata de detener a la persona que tienen armas en su 
poder, sino tratar de evitar el comercio ilegal de estos artefactos, manifestó el Director de 
seguridad pública, Arturo Reséndiz Ursaiz. (MR) 
 
Cabeza. Estuvo en Querétaro el Presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, José 
Luis Soberanes y dijo que se defenderá los derechos de las personas que se hacen llamar Emos. 
(MR) 
 


